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上海新闻 A9

! ! ! !就在昨晚 !时本市正式

公布今年高考文化考试成绩

之前!就有自媒体贴出了"上

海高考状元出炉#的耸人听闻

消息!由此!所谓的"状元$也迅即在一些新闻网站上刷屏% 囿

于教育部门三令五申不得渲染炒作所谓的"状元$!因此!有的

就打起擦边球!以"高分考生$代之%不料!昨天深夜时分又有消

息传来!某自媒体的帖子实属乌龙!考分比之高的大有人在%

那么!为何教育部门反对"状元$之说& 据业内人士介

绍!我国的高考!其实出不了真状元% 古代科举考试以名列

第一者为'元$!乡试第一称解元!会试第一称会元!殿试第

一称状元%其中的会试(殿试为中央级考试!类似全国统考)

但现在全国统考早已不存在!多为分省高考!即使是全国统

一试卷!也是由各省市自由选用* 既然没有全国统考!又何

来状元之说!充其量!一省一市最多只能出个'解元#罢了*

其次!在现代教育制度下!高考第一名!其意义也仅是录取

时的占优!事实上!曾经被热炒的高考'状元#!几年后转眼

泯然成'普通人#的例子不胜枚举*

如果一定要称'状元#!倒也有* 几天前!市教委公布了

本市参加今年全国职业院校技能大赛的获奖名单!其中!上

海中职代表队共获得 "#个一等奖* 这个大赛是由教育部+

国家发改委(财政部(人社部等 $%个部门主办的!含金量远

比高考要高% 因此!这 "&个从本市中职学校里冒出的金牌

得主!称其为,状元$倒并不牵强*

其实!各行各业职业技能的,状元$!才是我们这个社会

所要真正追捧的人* 王蔚

! ! ! !编者按!一位高分考生家长一早在

微信群贴出女儿,高考后作文$!看看这

个平静理性的女孩子说的话*

人怕出名
一开始他们要采访我，我是拒绝的，

但后来我无法继续拒绝……所以大家还
是会看到很多的报道，我也看了，感觉并
不像我……奈何上海记者跑得比 !!!!更
快，"#$%&的一下子，就搞了个大新闻'''

无论考了多少分，我还是原来的我，
你还是原来的你。一切都没有改变，也请
不要用不一样的眼神来打量我，我就是个

普通人，你也是个普通人。人生才刚刚开
始，高考成绩并不能给任何人下任何定论。

你可能会取得很大很大的成就，也
可能输得一败涂地，也可能度过平庸的
一生，这些事情的发生，都很正常。我和
你是一样的。我的分数高一些，并不意
味着我的高中三年是“成功的”（否则
“成功”的定义也太狭窄了），也并不意
味着我将来成就会比别的人大一些。我
可能会取得很大很大的成就，也可能输
得一败涂地，也可能度过平庸的一生。

我对这些可能性都接受，都是最好
的人生。

用高考语文作文题来说：不要根据
一个数字来评价我的生活！()%*+ ,-.&/0

这一个苍白的分数，有太多太多的
运气和偶然，它真的意义不大。但是，这
三年学到的东西、结交的师友、锻炼的
能力、培养的人格是真正有意义的。

请依旧把我当作一个有优点但也
有很多缺点的人、一个好朋友、一个普
通人来看。
别叫我状元1学霸了，我会很感激的。
23.，不认识我的人请别假装认识

我了好吗！这没什么意思。认识我的人
也不要不带我玩啦，我会伤心的。

! ! ! !本报讯 （记者 王蔚 特约通讯员
思媛）获得复旦大学、上海交通大学、同
济大学、华东师范大学、上海外国语大学、
华东理工大学、东华大学、上海财经大学
和上海大学的“综合评价录取改革试点”
入围资格、且高考成绩达到“自主招生控
制分数线”的考生，可于 4月 56日754日

（上午 89::;下午 5：::）由中学或区县招
办组织填报“综合评价”批志愿。

与 <月份志愿填报相同，本市应届
高中毕业生由学籍所在中学统一安排，
非本市应届高中毕业生由户籍所在区县
招考机构统一安排。“综合评价”批每位
考生可选择填报 5个平行的院校志愿，

并根据相关院校公布的“综合评价”批招
生专业。
市教育考试院特别提醒，有意向报

考“综合评价”批院校的考生务必在上
述规定时间内完成“综合评价”批志愿
的填报，逾期未填报视为自动放弃参加
“综合评价”批录取。

! ! ! !昨天，沪上多家企业高管开会分享自家公
司禁烟成效。随着本市控烟条例修订工作的推
进，不少市民对室内场所尤其办公室禁烟的规
定拍手称快，但也对这一规定能否得到执行持
怀疑态度。“有些企业负责人，开门说禁烟，关门

就抽烟。办公室禁烟，不只是喊喊口号。”
昨晚，记者走访了本市几家餐厅，发现都

有顾客抽烟，服务员大都持默许的态度。室内
公共场所禁烟难，办公室禁烟更不简单。“我
们领导不但在办公室里吸烟，在会议室、餐桌

上都公然吸烟。大家心里不快，但谁敢说呀？”
在一家咨询公司上班的乔女士告诉记者。

而在上海一家审计公司上班的小李也
说，工作压力大，单位里不少男士都吸烟，在同
事们的抗议下，老烟枪就在厕所里、电梯间、楼

梯里过烟瘾，即便这样，办公室里还是有烟味。
5:=>年，北京市爱卫会曾对部分单位做

过调研，发现领导班子完全不吸烟的还不到
=:?，办公室控烟难度可想而知。一些企业为
了将控烟规定落到实处，甚至下了“狠招”。比
如重庆一家公司的老板提出，办公室不得吸
烟，如果只见烟头不见人，那就全员罚款，连
老板也不例外，禁烟令虽争议不断，但效果还
不错。业内人士表示，办公室禁烟，关键是领
导要带头。“一把手不抽烟了，办公室控烟的
工作也就好做了。” 本报记者 左妍

高考没有!状元" 一位高分考生的“一点感受”

“综合评价”批志愿填报即将开始

市民对室内场所禁烟拍手称快

办公室全面禁烟，可能吗？
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